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N i e d e r s c h r i f t  
über die 14. Sitzung des Innenstadtbeirates 
der Stadt Neustadt an der Weinstraße 
am Dienstag, dem 05.04.2016, 18:00 Uhr, 
im Stadthaus I, Sitzungszimmer 4, Neustadt an der Weinstraße 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Anwesend: 

Mitglieder 
Erdelt, Paul-Walter  
Hartmann, Edwin  
Himpel, Bernd  
Kleinschmidt, Olaf  
Penn, Markus  
Rouwen, Stefan  
Schallmo, Karl-Heinz  
Schneider, Reinhard  
Schönbach, Günter  
Solomon, Stephan-Marc ab 18.40 Uhr, davor vertreten durch M. 

Deigentasch 
Wodo, Sylvia  

Stellvertreter 
Deigentasch, Mario Vertreter von St. Solomon bis 18.40 Uhr, danach 

Gast 
Kappel, Jochen  
Scherer, Günther Vertreter von J. Seitz 

Verwaltung 
Schardt, Miriam  

Stellv. Vorsitzender 
Böhringer, Andreas Dr.  

Vorsitzender 
Schied, Norbert  
 

Entschuldigt: 
Mitglieder 
Schäfer, Günter entschuldigt 
Seitz, Joachim entschuldigt - vertreten durch G. Scherer 
 
 

 
TAGE SORDN UN G:  
 
1.  Benennung eines stellvertretenden Mitgliedes 
  
2.  Antworten auf den Fragenkatalog "Hambacher Höhe" 
  
3.  Themen für die Arbeitskreise 
  
4.  Mitteilungen und Anfragen 
  
5.  Zweite Anhörung zum Teilregionalplan Windenergie zum Einheitlichen 

Regionalplan Rhein-Neckar 

   



- 2 - 

 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt die anwesenden Beiratsmitglieder und 

Stellvertreter, alle Gäste sowie den Vertreter der örtlichen Presse. 

 

Er stellt die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit fest. 

 
TOP 1  
Benennung eines stellvertretenden Mitgliedes 
 
 

 
Die CDU-Stadtratsfraktion hat bislang noch kein stellvertretendes Mitglied benannt.  

 

Aus diesem Grund wird dieser Punkt vertagt und in der nächsten Sitzung behandelt. 

 
TOP 2  
Antworten auf den Fragenkatalog "Hambacher Höhe" 
 
 

 
Herr Dr. Böhringer erläutert ausführlich die Rückmeldung der Stadtverwaltung zum 

Fragenkatalog „Hambacher Höhe“. Er betont ausdrücklich, dass sich die 

Verwaltungsmitarbeiter große Mühe bei der Bearbeitung gegeben haben und spricht seinen 

Dank aus.  

 

Herr Scherer gibt zu bedenken, dass das Wildschweinproblem nicht auf die leichte Schulter 

genommen werden soll, da sich die Wildtiere extrem schnell vermehren.  

Die Mitglieder des Innenstadtbeirates bitten die Forstverwaltung sich des Problems 

anzunehmen.  

 

Herr Schied und Herr Kleinschmidt schlagen vor, auf der Hambacher Höhe einige 

Ruhebänke aufzustellen. Dies wird von allen Anwesenden begrüßt.  

 
TOP 3  
Themen für die Arbeitskreise 
 
 

 
Die in der 13. Sitzung des Innenstadtbeirates gegründeten Arbeitskreise „Sauberkeit in der 

Innenstadt“ und „Belebung Kernstadt“ sollen ebenfalls wie der Arbeitskreis „Verkehr“ 

regelmäßig einen Kurzbericht in jeder Sitzung des Innenstadtbeirates abgeben.  

Zeitfenster: ca. 5 Minuten. 
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Der Vorsitzende bittet um Vorschläge, welche Themen die Mitglieder des Arbeitskreises 

behandeln sollen. 

 

Der AK „Belebung Kernstadt“ tagt erstmals am 06.04.2016. 

Herr Dr. Böhringer bittet um Überlegung, ein Altstadtfest bzw. ein Partnerschaftsfest (mit 

allen Partnerstädten der Stadt Neustadt an der Weinstraße) zu organisieren. 

Herr Hartmann bittet um Aufnahme des Punktes „Stadtmarketing – Werbeaufsteller“. 

 

Der AK „Sauberkeit in der Innenstadt“ soll sich mit dem Thema „Müllentsorgung in der 

Kernstadt“ befassen. Hier sind besonders die Punkte „Zeitfenster“, „zentrale Plätze“, 

„Essensreste“ und „Rundschreiben an die Anwohner“ relevant.  

 

Herr Scherer bittet darüber hinaus um Klärung der Beschaffung von verrotbaren Plastiktüten 

für die Biotonne im Neustadter Einzelhandel. Die Kunststoffbeutel „ecovio“ reduzieren 

Behälterverschmutzungen und Ungezieferbefall in der Biotonne.  

 

Des Weiteren regt Herr Scherer an, dass die Stadtreinigung am Sonntagmorgen die 

Fußgängerzone von unschönem Schmutz befreit. Dieser entsteht durch Partygäste, die 

samstags in Neustadt feiern. 

 
TOP 4  
Mitteilungen und Anfragen 
 
 

 
Ortsbegehung Schöntal 

Innenstadtbeiratsmitglied Schäfer hat den Fragenkatalog für den Bezirk Schöntal erstellt. 

Herr Schäfer ist für die heutige Sitzung entschuldigt und kann diesen leider nicht vorstellen.  

Sobald der Fragenkatalog vorliegt, soll er an alle Mitglieder und an die Verwaltung 

weitergeleitet werden.  

 

Camphill-Lebensgemeinschaft 

Die Camphill-Lebensgemeinschaft hatte Interesse am „Öhlert-Gebäude“. Dieses wurde leider 

an einen anderen Mitbewerber verkauft. Somit besteht nach wie vor Bedarf an einem 

Gebäude. 
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Beschilderungskonzept in Neustadt an der Weinstraße 

Herr Schied liest die Einladung der TKS GmbH zum Termin „Beschilderungskonzept in 

Neustadt an der Weinstraße“ am 27.04.2016, um 14.00 Uhr, vor.  

Herr Hartmann und Herr Schallmo werden den Vorsitzenden zu dem Termin begleiten.  

 

Rückmeldung EMMA 

Herr Himpel regt an, Herrn Andreas Günther zur nächsten Sitzung des Innenstadtbeirates 

einzuladen. Dieser soll über die Aktivität des ersten Halbjahrs der Mängelmeldeapp „EMMA“ 

berichten.  

Dies wird einstimmig begrüßt.  

 

Bislang haben sechs Innenstadtbeiratsmitglieder die Mängelmeldeapp genutzt.  

 

Spielleitplanungskonzept 

Herr Himpel bittet um Vorstellung des Spielleitplanungskonzepts durch Herrn Fuhrer, Leiter 

der Grünflächenabteilung, in einer der nächsten ISB-Sitzungen. 

Dies wird einstimmig begrüßt.  

 

Werbeaufstellergebühr 

Herr Hartmann fragt an, weshalb die Gebühr für Werbeaufsteller um das 100-fache gestiegen 

ist.  

Herr Dr. Böhringer klärt auf und berichtet, dass die Erhöhung bereits durch den Stadtrat 

beschlossen und die Werbesatzung geändert wurde.  

 

Zweite Anhörung zum Teilregionalplan Windenergie zum Einheitlichen Regionalplan Rhein-

Neckar 

Herr Rouwen beantragt, dass der Tagesordnungspunkt 5 im öffentlichen Teil der Sitzung 

behandelt wird. 

Die Mitglieder des Innenstadtbeirates sind einstimmig dafür.  

 

 
TOP 5  
Zweite Anhörung zum Teilregionalplan Windenergie zum Einheitlichen Regionalplan 
Rhein-Neckar 
 
 

 
Nach reger Diskussion stimmen die Mitglieder des Innenstadtbeirates ab: 
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10 Mitglieder sind gegen das Vorhaben 

2 Mitglieder (Dr. Böhringer, Scherer) sind dafür und 

2 Mitglieder (Hartmann, Rouwen) enthalten sich.  

 
 
 
 
Ende der Sitzung: 19:45 Uhr 
 

 

 

 

Norbert Schied Miriam Schardt 

Vorsitzender Protokollführerin 
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